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 PROCES VERBAL N° 6 – SAISON 2024/2025 
 

Réunion du : 16/12/2024 

Présidence: PERROT Michel 

Présents : AUGEREAU Jean-Baptiste, BIALAS Hubertus, BOURNEL Jean-Luc, 

CHOUTEAU Jean-Jacques, COIFFARD Albert, DA COSTA Alcides, 

FOUCHER Philippe, GEINDREAU Emilie, GERNIGON Romain, HAMARD 

Jacques, LEROY Pierre, MERLET Xavier, ORAIN Derek, MARAUD Florent, 

PAUVERT Frédéric,  

Excusés : CHERRUAULT Jean-Paul, CORNEC Sébastien, SAULAIS Virginie, SALMON 

Éric 

Assiste : ROBERT Delphine 

 

 

1. Infos FFF et LFPL 
 

Pour information 

 

I. Elections FFF  

 

Michel PERROT fait un retour sur l’AG élective FFF au cours de laquelle Philippe DIALLO a été 

réélu à la Présidence de la FFF pour la mandature 2024-2028. 

  

II. Bureau des bureaux 

 

La Ligue réunira les bureaux des 5 districts les 10 et 11 janvier 2025. 

 

III. RH 

 

Michel PERROT rappelle l’arrivée de Louise TRUFFAUT à compter du 06/01/2025. Il remercie le 

CODIR de lui réserver le meilleur accueil. 

 

2. Vie du District 
 

I. Finances  

 

En l’absence excusée d’Eric SALMON, ce point sera abordé lors d’un prochain CODIR. 

 

II. Sponsoring et partenariat 

 

 Partenariat Intersport 

En l’absence excusée de Jean-Paul CHERRUAULT, Michel PERROT revient sur le RV avec 

Intersport au cours duquel les conditions du partenariat ont été fixées. 

 

➔ Le CODIR valide la proposition de partenariat émise par Intersport. 

 

 Bons d’achat clubs 

Lors de cette rencontre avec Intersport, le principe de mise en place des bons d’achat de 150 

€ aux clubs a été établi. Ainsi, chaque club recevra très prochainement son bon d’achat qui 

sera valable jusqu’au 31 mars 2025 (à valoir dans le catalogue équipements et collectivités). 

 

 

District de Maine et Loire de Football 

 

COMITE DE DIRECTION 
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III. Développement des pratiques 

 

Florent MARAUD fait un retour sur le début de saison, plus particulièrement en ce qui concerne 

le Futsal. Faute d’équipes engagées, le Challenge des réserves Futsal ne sera pas reconduit 

cette saison. La CD futsal propose cependant la mise en place d’un critérium (élargi à toutes 

les équipes futsal). Ces rencontres seront dans la mesure du possible arbitrées officiellement. 

 

➔ Le CODIR valide la proposition de la CD Futsal pour la mise en place de ce 

critérium dès cette saison avec un droit d’engagement fixé à 60 €.  

Le CODIR souhaite que le règlement de ce critérium lui soit transmis pour 

validation. 

 

IV. Travaux 

 

Michel PERROT fait un point sur les travaux : carrelage et peinture en cours. 

Le timing est respecté avec une réception du chantier (1ère phase de réhabilitation) fin janvier. 

Les budgets sont respectés. 

 

Michel PERROT propose une dénomination pour les salles de réunions. 

Le CODIR préfère reporter cette décision lors de sa prochaine réunion. 

Les membres du CODIR sont invités à émettre une proposition pour chacune des 3 salles sur 

la thématique des cours d’eau du Maine et Loire. 

 

V. RSO  

 

Emilie GEINDREAU fait un retour sur le début de saison avec une première réunion qui s’est 

tenue le 26/11 dernier. 

L’occasion de revenir sur les actions menées précédemment et sur celles envisagées.  

L’action « Sport à l’hôpital » sera reconduite.  

Des idées intéressantes ont été relevées et sont à l’étude.  

Un document de communication visant à promouvoir les actions initiées dans des clubs sera 

créé.  

Prochaine réunion le 14/01 en visio. 

 

VI. Arbitrage 

 

Romain GERNIGON passe diverses infos : 

 

- Il rappelle les soucis informatiques toujours en cours et souhaite que les engagements 

pris par le président de la FFF se concrétisent. 

- Il donne quelques chiffres quant aux effectifs cette saison : 316 arbitres (3 FFF, 61 Ligue, 

252 District). 

- Il ajoute par ailleurs que du côté des arbitres jeunes, la nouvelle organisation des 

pratiques pose problème, notamment pour ceux souhaitant continuer à jouer. 

- Une refonte du règlement intérieur est envisagée pour la saison 2025/2026. 

- Sur la fidélisation des arbitres : la CDA réfléchit à un évènement rassemblant tous les 

arbitres en fin de saison. Le budget est en cours de préparation. 

- La CDA va proposer un nouveau modèle d’écusson. Michel PERROT souhaite qu’un budget 

lui soit transmis à ce sujet. 

 

Romain GERNIGON soulève également 2 problématiques :  

 

1. Un trop grand nombre d’arbitres futsal seniors formés par rapport au nombre de 

matchs proposés en futsal. Mathématiquement, tous les arbitres ne pourront pas 

couvrir le nombre de matchs exigés par le statut de l’arbitrage. 

 

Sur cette 1ère problématique, Romain GERNIGON invite la commission futsal à proposer une 

nouvelle mouture de son championnat, afin de proposer un nombre plus important de matchs. 

 

2. La CDA fait le constat d’un niveau théorique des arbitres trop faible. 

 

Pour cela, des stages de perfectionnement ont été décidés, et seront organisés début 

janvier 2025 dans des clubs supports, afin d’aller au contact des arbitres. 
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Pour validation 

 

 Romain GERNIGON soumet à la validation du CODIR l’intégration au pôle observateurs de 

la CDA les personnes suivantes : 

 

- BERNARD Didier 

- RABERGEAU Maxime 

- JDIRA Taoufik 

- GUEMAS David 

Pour cette saison, ces 4 membres auront davantage un rôle d’accompagnement pour les 

arbitres issus de FIA. 

 

➔ Le CODIR valide cette demande. 

 

 Romain GERNIGON soumet à la validation du CODIR la titularisation des arbitres stagiaires 

suivants : 

 

• LAGUESSE PAQUAY Antoine 

• LAMOUREUX Sidney 

• ROBIN Maxence 

• HERSAN Titouan 

• BEJJAJ Hilel 

• BODIN-CHAUVIRE Tom 

• MONGIN Jonathan 

• OUDIN Noah 

• TAMIMI DIRAI Ayoub 

 

➔ Le CODIR valide cette demande. 

 

 

VII. Compétitions 

                                      

Albert COIFFARD fait un point sur les compétitions jeunes en soulignant le fait que, 

contrairement aux saisons précédentes, le championnat U14 aura un nombre d’équipes 

engagées suffisant pour permettre de maintenir à flot cette catégorie toute la saison. 

 

Frédéric PAUVERT a souhaité revenir sur le statut des éducateurs en D1 seniors. Il suggère 

une nouvelle communication notamment en lien avec les mouvements au sein des clubs. 

 

Il informe également le CODIR de la tenue du tirage en public des coupes seniors le 30 

janvier prochain au siège du Crédit Agricole à ANGERS. 

 

Côté championnat seniors F : 

La CDSR renouvelle sa demande pour la désignation d’arbitres en Seniors F. 

Frédéric PAUVERT se réjouit de voir peu de forfait en seniors F (2 en première phase). 

 

VIII. Ethique Fair-play et valeurs citoyennes 

 

Jean-Luc BOURNEL fait un retour sur la première réunion de la commission et les actions 

envisagées.  

Il rappelle la tenue de l’AF Ethique et Intégrité destinée aux volontaires en mission de service 

civique dans les clubs. 

 

Michel PERROT rappelle la décision annoncée lors de l’AG au sujet de l’enveloppe de 30 000 

€ : soutien financier du District auprès des clubs qui organiseront des actions en faveur du 

fair-play, de l’éthique et des valeurs citoyennes  

 

Il demande à la CD Ethique et Valeurs Citoyennes de cibler le champ d’actions et les montants 

d’aide financière qui pourraient être éligibles dans ce cadre. 

Cette proposition sera validée lors du Bureau du 07.01.2025. 
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IX. Formations  

 

Hubertus BIALAS fait un point sur les réunions d’échange de ce début de saison avec la LFPL 

dans le cadre de « TOUT TERRAIN ». 

 

X. Foot Animation 

                      

 U11-U13 

 

Jean-Jacques CHOUTEAU fait un point sur les engagements d’équipes U13 à l’aube de la 3ème 

phase.  

En U13, il déplore 3 dossiers en instruction. 

 

Suite au constat d’un trop grand nombre de feuilles de matchs en retard ou manquantes, 

Jean-Jacques CHOUTEAU propose que dès la saison prochaine, le contrôle des feuilles de 

matchs U13-U13F et U15F fasse l’objet d’une amende en cas de feuille en retard ou 

manquante, comme c’est déjà le cas dans les autres catégories. 

 

➔Le CODIR valide cette proposition. 

Il propose cependant que le montant de l’amende soit étudié pour cette 

catégorie. 

 

 U7-U9 

 

Philippe FOUCHER fait un retour sur le début de saison. De gros problèmes de fonctionnement 

avec certains clubs (une rencontre avec un club sera programmée). 

 

Les réunions de secteurs sont déplacées du 27/01 au 01/02/2025. 

 

La JD U7 se déroulera le samedi 24 mai et se tiendra non plus sur 3 sites mais sur 2 sites. 

La commission propose les candidatures de Saumur OFC et Les Ponts de Cé AS. 

 

XI. Divers 

 

a. AG District 

 

Michel PERROT émet des propositions de dates et lieux pour les futures AG : 

- 20 septembre 2025 : Segré (avec une co-organisation avec les clubs de Segré 

ESHA, St Martin Aviré USJA, Chatelais Nyoiseau et Ste Gemmes d’Andigné). 

- 2025-2026 – Angers ou sa périphérie 

- 2026-2027 – Douessin ou Baugeois 

- 2027-2028 – AG Elective (proximité Angers) 

 

b. Contrat d’entretien site District 

 

Alcides DA COSTA explique les raisons pour lesquelles une autre société de nettoyage a 

été contactée. 

Le District a donc décidé de changer de prestataire et de conclure un contrat avec la 

société ONET. 

 

c. Carte de vœux 

 

Delphine ROBERT présente la carte de vœux 2025 préparée par Valentin PINEAU. 

 

➔ Le CODIR valide cette proposition. 

 

d. Enquête nouveaux horaires 

 

Xavier MERLET fait état de l’enquête transmise au CODIR et qui sera adressée aux clubs 

le 06/01/2025. 

- 24/01 : date limite pour les clubs de retour de l’enquête 

- 04/02 : Invitation de représentants de l’ETD (Alexandra CHIRON et Yohann 

LHOMMEDE) au Bureau pour échanges et avis. 
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- 10/02 : présentation des retours au CODIR et validation définitive des horaires pour 

la saison 2025-2025. 

 

e. Projet de fusion Liré-Drain – Champtoceaux Castel Varennais 

 

Michel PERROT informe le CODIR du projet de fusion absorption à la prochaine intersaison 

entre les clubs de Liré Drain O. et Champtoceaux Castelvarennais. 

Il rappelle que des élus du District peuvent se déplacer au sein des clubs pour les 

accompagner dans ce projet de fusion. 

 

f. Volontaires Service Civique 

 

Jacques HAMARD fait un rapide retour sur la rencontre avec l’inspecteur de la DSDEN 49 

(RV du 03/12) et sur l’AF Ethique et Intégrité du 26/11 dernier à Avrillé. 

Une rencontre co-organisée par le District et la DSDEN à l’attention des volontaires en 

mission de service civique pourrait être organisée prochainement. 

 

g. Actions Foot Féminin : Promotion / Féminisation / Fidélisation 

 

A la demande du Bureau, Alexandra CHIRON a transmis le budget relatif aux actions de 

promotion et de fidélisation du football féminin pour validation au CODIR : 

 

Le CODIR décide de valider les actions suivantes : 

 

- 3 actions de foot indoor 

- Foot Féminin en Fête 

- Action à Clairefontaine (CDPFF) sous réserve d’un financement total de partenaires. 

 

La reconduction de « Toutes au Foot, à vous de jouer les filles ! » est évoquée. 

 

Le CODIR souhaiterait une participation : 

- des collèges pour les frais de transport (participantes ou établissement). 

- du département (appel à projets) 

- de la FFF  

 

En fonction des retours, ce sujet sera abordé en Bureau (poursuite ou non de cette 

manifestation).  

 

h. Carisport 

 

Le CODIR prend note de la demande de CARISPORT souhaitant organiser une opération conjointe 

en début d’année 2025 (« 1 but = 1 euro ») où l’argent récolté sera versé par le District à 

l’association Carisport (dans le même esprit que l’opération avec le Téléthon). Le principe avait 

été validé par le Bureau du 19/11 (PV n° 8).  

 

➔ Le CODIR valide la date du dimanche 26 janvier, qui correspond à une journée de 

championnat senior. 

 

 
Prochaines réunions :  
 
 Bureau : mardi 7 janvier (visio) 

 Comité de Direction : lundi 10 février (présentiel)  
 
 

 Le Président de séance La Secrétaire de séance 

M. PERROT Michel Mme ROBERT Delphine 

 

 


